

Kinder entdecken die Märchenwelt

Es war einmal.....

So haben wir in der letzten Zeit das Thema „Märchen“ mit den Kindern der Blauen Gruppe erfahren können. Über Bücher, Lieder sowie Spannung, Gemütlichkeit aber auch Geborgenheit konnten wir durch die Märchen erleben. Die Kinder hatten die Möglichkeit durch einen Erzähltisch „Der Wolf und die sieben Geißlein“ das Märchen aber auch andere Geschichten in ihrer Fantasie nachzuspielen, in andere Rollen zu schlüpfen, im täglichen Miteinander auszuprobieren und daraus zu lernen.

Verschiedene Märchen wie Dornröschen, der Froschkönig, Frau Holle, Rotkäppchen und der Einsatz des Erzähltheaters Kamishibai sowie diverse Theaterpuppen, regten die Kinder zu Kreativität und zu neuen Sprachanlässen an.

Die Kinder übten sich im eigenständigen Nacherzählen von Märchen. Einige von ihnen führten kleine Märchenstücke mit Handpuppen auf. Außerdem entstanden zahlreiche malerische Kunstwerke der Kinder.

Nicht nur die Sprachförderung, sondern auch der gemeinsame Umgang in besonderen Situationen beim Spielen im Alltag wurden aufgegriffen, gefördert und verarbeitet.

Märchen und Geschichten eignen sich gut dafür, Kinder aber auch uns Erwachsenen positive lebensbejahende Werte zu vermitteln. Kinder können sich mit den Charakteren identifizieren, Vergleiche mit selbst erlebten Situationen zu ziehen und Konsequenzen für sich zu erleben.

Für die Blaue Gruppe

Bärbel Arlinghaus



Erzähltisch: Der Wolf und die sieben Geißlein



Zwei Kinder führen für die anderen Kinder der Gruppe ein Märchen auf